

CORRESPONSALES DE «EL MENSAJERO»

Italia- *Asis* - Fr. Francisco Remón, M. C. Sacro Convento.

Barcelona. D. Tomás Cernuda. Calle Sta. Agna 22 pral,

Barcelona. Gracia. - Sta. Consuelo Balmes, S Benito 7.

Barcelona. S. Andrés de Palomar. - D^a Dolores Font, Vda.

Viñals. - Calle Pont y Gallarza, n 89.

Gerona. D. Cipriano Bautista Vert, Travesia Aurora, 1-2.

Mundaca. Vizcaya. Don Santiago Marcos.

Cella. Teruel. Don Leopoldo Hernández. - Correos.

Madrid. D^a Maria de Loreto de Segovia de Muñoz, Columela n. 8.

FABRICA DE ORNAMENTOS Y ARTICULOS PARA IGLESIA DE **JOSÉ SALA BRUNET** Canuda, 9. - BARCELONA.

Casullas de damasco, ternos completos de tapicería, tisus, bordados en oro y sedas, estandartes, vestidos para imágenes todo lo concerniente al Culto.

Precios económicos y esmerada confección.

Academia de corte (Sistema Martí)

Dirigido por la Profesora Srta Rafaela Torrents

TALLER DE CONFECCION EN MODAS Y CORSES

Calle de A. Clavé, 28, piso 2.º — GRANOLLERS

Año VIX : Granollers, Marzo de 1919 : Núm. 32

EL MENSAJERO DE § § § § § § § S. ANTONIO DE PADUA

REVISTA RELIGIOSA MENSUAL

Dirigida por los PP. Franciscanos Conventuales

Con permiso de los Superiores de la Orden y Censura eclesiástica

SUMARIO: Blanca Azuzena Antoniana. — Necesidad de un ideal. — Paradoja sangrienta. — Monseñor Antonio M.^a Graselli. — Necrología. — Bibliografía. — Crónica.

BLANCA AZUCENA ANTONIANA

Sigamos contemplando las sublimes ascensiones del joven canonigo lateranense, Fernando de los Bullones, en su retiro de Coimbra, e indaguemos, para provecho nuestro, dónde adquiere su altísima elevación de espíritu.

Ojeando los biógrafos del Santo, damos con una nota puesta al margen del libro en que sus superiores onotaban las cualidades de sus jóvenes levitas; al lado, pues del nombre del joven escolástico, Fernando, está escrito. Vir utique famosus, doctus et pius, magna literatura ornatus et gloria meritorum stipatus, hombre insigne, docto y pío, gran literato, de sublimes y gloriosos méritos.

Fundados los primeros historiadores del Santo en este irrecusable testimonio de los superiores, nos lo presentan atento al estudio, noche y día, sin que se rinda al cansancio. No se contenta su privilegiado espíritu con aprender el sentido literal de las divinas escrituras, como aquellos que hominibus placentes unicamente se ocupan de la erudición necesaria a su estado y condición.

Fernando que está destinado por Dios para ser el Apologista insigne de la verdadera fe, contra los albigenses y maniqueos de su tiempo, y el martillo contra los herejes de todos los tiempos posteriores, sea interna también, en el sentido alegórico y moral: y ya seé por propia previsión, ya sea bajo el dócil influjo de la gracia va, al mismo tiempo, enriqueciéndose su alma de las más preclaras virtudes hasta hacerse acreedor ante Dios del don sublime que le distinguió en su vida y más aún después de muerto, llamándosele el Santo de los milagros; el Santo de todo el mundo.

Lección sublime la de este joven levita de noble alcurnia, para la juventud de nuestros días.

Los padres e hijos de nuestras familias cristianas, guiados por el afán de bienes temporales, ni cuidan los primeros que sus hijos se dirijan hacia Dios, ni aprecian los segundos las inspiraciones de la gracia: de aquí los lamentos de los pastores de Israel que repiten incensantemente messis quidem multa operarü autem prauci... la miés en la viña del Señor, es mucha, mas los operários son pocos... Y ¿de dónde procede esta escasez de operarios? Examinemos los libros que circulan por las familias y ellos nos darán la respuesta.

Descuidados de la formación de sus hijos, estos padres, permiten en sus casas libros y periódicos que el menor mal que pueden causar, es secar las fuentes de los altos y sublimes ideales y también las firmes resoluciones.

Aht tenéis la causa de la superficial veleidat de nuestra pobre juventud y de la ineptitud para las empresas de gloria a Dios y a su Iglesia Santa.

Fr. A. S.

NECESIDAD DE UN IDEAL

Si definir es comprender, tú, lector amigo, a quien van dirigidas estas reflexiones, procura definir en tu mente con la mayor claridad posible lo que es un ideal; pues mal podremos practicarle si antes no le conocemos.

Un ideal es una concepción mental fija, de un carácter inspirado, creado para guiar la conducta.

Imagínate una frágil barquilla sin timón que la guie, a merced de las tumultuosas olas y expuesta a cada momento a ser destrozada por los embates de las olas contra las rocas del mar.

Pues bien, eso es el hombre sin el timón del ideal, una frágil barquilla siempre expuesta a perder la salud del cuerpo y lo que es peor a perder la salud del alma.

¿Y puede la humana mente concebir un ideal más noble y santo que el ideal de Cristo?

Cristo es amor, y enseñar a amar es enseñar el camino del cielo, que es paz, dicha y felicidad.

Y tanto es así, que el que vive el ideal Cristiano, hasta en las penas más amargas encuentra placer cuando son sufridas pacientemente por amor al Señor.

Por eso, cuando el ideal de Cristo se adueña del corazón humano, constituye un poderoso freno que le impide precipitarse por la vertiginosa pendiente del vicio. Es a manera de faro luminoso que le orienta y guía hacia seguro refugio y aun cuando en la lucha consigo mismo sucumba, siempre será un instigador acicate que le incite una y otra vez a la lucha contra sus imperfecciones, hasta alcanzar la victoria.

La voz de su Cristiana conciencia le dirá con acentos que no admiten réplica, que cada deseo que transforme en cualidad, cada vicio que convierte en virtud, son otros tantos enemigos vencidos en provecho propio y que serán sus mejores aliados en lo sucesivo, hasta alcanzar el fin apetecido.

Por lo tanto, amigo lector, enamórate con vehemencia de tu ideal; abrázate a él con todas las fuerzas de tu alma, para que sea tu ánclora de salvación.

FRAY DIEGO DE JESÚS.

Paradoja sangrienta

(Continuación).

Así mismo, es en nuestro siglo que ha obtenido toda su pujanza y aceptación entre el pueblo el programa de democracia social

Pues bien; ésta lleva escrito en su bandera como blasón glorioso conquistado en la época presente el lema *fraternidad* juntamente con los otros dos, también celebrados de *libertad e igualdad*. *Todos somos hermanos*, predicaban en alta voz los coriferos de la democracia social; y esta voz repetida hasta la sociedad en la tribuna, en la prensa, en conversaciones particulares, en reuniones públicas; esta voz encontró potente resonancia en todos los pueblos europeos.

¡Abajo el militarismo! añadían los portaestandartes y directores de la democracia y *¡abajo!* respondían entusiastas millares de hombres.

¿Qué es la patria? La patria acababan por decir ahí la teneis; y mostraban un mapa mundi, dando con ello a entender que el mundo entero formaba una sola patria por el amor y los vínculos de una fraternidad universal.

Repetimos que semejantes doctrinas habían sido muy propaladas y halagaban sobre manera a muchos, hasta haber cobrado tan hondas raíces en el suelo europeo el árbol de la fraternidad que no parecía verosímil poderlo echar por tierra el odio y venganza humanas en una guerra fratricida.

Pues bien; a pesar de todo ello, saltó una chispa, y prodújose un espantoso incendio de furor y sangre nunca vistos, ni imaginados, cuyas siniestras llamaradas nos han iluminado por más de 4 años, sin que al presente se haya estinguido del todo el voraz incendio.

No obstante los tres puntales en apariencia fuertes, arriba dichos, el edificio de la paz se bamboleó y vino a tierra, reducido a cenizas y escombros... Fracasó el filosofismo moral con todas las predicaciones de sus maestros; fracasó la política diplomática con todas las firmes profecías de sus hombres diplomáticos; fracasó la democracia social con todos sus dorados sueños de fraternidad universal... Pues... ¿qué paradoja tan sangrienta dióse jamás como la de una guerra de proporciones y duración nunca soñadas, que estalla y sigue su curso sanguinario en pleno mediodía de una diplomacia mundial pacificadora?... ¡Qué paradoja más cruel la de las bárbaras y refinadas crueldades ejecutadas durante la guerra por todos sus bélicos aparatos en una edad de esplendoroso y pujantes humanitarismo y filantropía!... ¿Qué paradoja más amarga la de los odios y rencores profundos y sed devoradora de sangre y venganza precisamente en la época de la historia de fraternidad social predicada y extendida por doquiera en Europa!... Paradoja dijimos y repetimos, porque en realidad de verdad no podía suceder otra cosa que sobrevenir la guerra, puesto que los tres principales pilares de la diplomacia, filosofismo moral y democracia social sobre las que descansaba el edificio en apariencia incommovible de la paz, eran de por sí muy débiles y de excasa solidez para el fin dicho: siendo ello lo que nos proponemos declarar a nuestros lectores en artículos ulteriores.—X. Z:



Monsieur Antonio M.^a Grasselli

Con gran satisfacción dimos cuenta en el número del mes pasado, de las fiestas que se celebraron en Génova con ocasión del 92 cumple años de Mons. Antonio Grasselli; con el dolor que

pueden comprender nuestros lectores, damos en el presente, la noticia de su muerte, agregando estas breves notas necrológicas que son la síntesis de su prodigiosa vida de religioso, de sacerdote y de obispo. R. I. P.

* * *

Muerte santa, o mejor dicho, pasaje felicísimo de ésta a mejor vida, con toda verdad fué la que anuncióse a Roma el día 2 de Febrero último pasado, acaecida al Excmo. y Rdm. Señor *P. Fr. Antonio M. Grasselli*, Arzobispo de Larisa, de los Menores Conventuales.

La Virgen Santísima, cuyo fidelísimo siervo y esclavo fué toda su vida, acogió su alma bendita; pues recibidos con fervor los últimos Sacramentos, vuelto hacia la Imagen de la Piedad, entre ardorosas plegarias exhaló su último respiro.

¡Digno fin de una larga vida, 92 años, toda empleada en el servicio del Altísimo!

Era popularísimo en Roma y en toda Italia por sus muchos años de sana predicación al pueblo y al Clero. Por doce veces anduvo en peregrinación a Lourdes acompañando a numerosas comitivas. Fué Secretario General de la Orden, luego Visitador Apostólico de Moldavia, Delegado Apostólico de Constantinopla, Prefecto de Estudios y Consultor de Propaganda, Secretario de la Visita Apostólica, Obispo de Viterbo y Comendador del Hospital del Espíritu Santo.

De carácter manso, afectuoso con todos y urbanamente alegre, era consigo mismo austero y penitente en gran manera. Tuvo un don particular para el uso fácil de muchas lenguas. Deja impresos seis volúmenes de obras predicables. Era miembro de numerosas academias y sociedades católicas y recibió varias condecoraciones.

Ahora el sievo bueno y fiel del Señor ha ido a descansar en Dios, y a recibir el premio de una vida que no conoció jamás el ocio, y fué toda empleada en la oración, la piedad, el ministerio sacro, el estudio, los muchos y delicados oficios eclesiásticos, la beneficencia a los pobres y la munificencia en el adorno de los sagrados templos.





Don Antonio Molina y Urbán

El día 13 de Febrero falleció en Barcelona este insigne varón, respetable amigo nuestro, en la avanzada edad de 98 años.

El limitado espacio de que podemos disponer en nuestro humilde MENSAJERO nos impide tejer una biografía digna de sus virtudes cívicas y religiosas.

Grande fué su afecto con que distinguió a esta religiosa familia franciscana y sería pecar de ingratos si no rindiéramos un tributo de gratitud a la memoria del devoto antoniano.

Nació en Alquézar (provincia da Huesca), el día 5 de Abril de 1821, heredó de la noble tierra aragonesa con la viril hidalguía, la sencillez de sus connaturales.

La primera de estas dos cualidades le llevó a ocupar puestos honrosos en la vida civil, hasta prestar importantísimos servicios a la amada patria, que se los recompensó concediéndole la pensionada cruz de San Hermenegildo por méritos de guerra y la encomienda de Carlos III por servicios prestados a la causa del orden.

Importantísimos servicios prestó a Granollers en los años que tuvo la representación del distrito en la Diputación provincial.

La segunda cualidad, esto es, su sencillez, le llevó a no usar nunca, ni exhibir lo que para otros es orgullo ciudadano: de aquí que se le viera siempre con aquella sonrisa infantil que cautiva

y atrae. De costumbres netamente religiosas, antes que todo y sobre todo, creía un deber y era su gloria concurrir hasta donde le era posible, con su acción personal y pecuniaria, al fomento de nuestra Santa Religión. La Iglesia parroquial de San Esteban de Granollers le tuvo como celoso obrero por muchos años. Dios haya acogido en su santa gloria al señor Molina, ciudadano valiente e hidalgo, sencillo y fervoroso católico.

A su familia, especialmente a sus hijos muy amigos nuestros, don Domingo y doña Asunción y a su hijo político el doctor don Juan Espasa, damos nuestro más sentido pésame y nos asociamos a sus plegarias por el eterno descanso del ilustre patricio. R. I. P.



Fábrica "La Jacinta"

Accidente del trabajo

El día 6 del presente pudo ser fatal para nuestro amigo y bienhechor D. J. Espiguler que con su cuñado D. J. Avellana han montado, con moderna perfección, la harinera Jacinta.

En un momento de libre descanso púsose en la sierra para relevar al operario que corta la madera que alimenta la caldera del motor.

Por uno de aquellos descuidos no raros entre los que pasan el día entre volantes y poleas, desviósele la sierra cortándole un dedo de la mano izquierda.

El accidente, con ser grave, pudo, no obstante, ser mayor, siendo providencial que no perdiera varios dedos y aun la mitad de la mano.

S. Antonio quiso recompensar a su devoto, con librarle de una mayor desgracia.

Lamentamos el percance sufrido por nuestro amigo y rogamos al Santo le conceda perfecta curación para que pueda volver pronto al trabajo y satisfacer los deseos de su numerosa clientela.

BIBLIOGRAFIA

Se ha recibido en esta administración el primer volumen de la historia de la *Guerra Europea* que ha empezado a publicar el Coronel Sr. Hermann Stegemann. El presente volumen se titula *Prehistoria de la Guerra Europea* y él pone al corriente documentadamente sobre el estado de las potencias que han intervenido en la hecatombe que ha asolado los pueblos de la culta Europa. No hay duda que esta obra está llamada a ser un reflejo fiel de todos los acontecimientos acaecidos en estos 5 años por mar y por tierra, quedando rectificadas muchos equívocos que la pasión bélica ha sembrado en las inteligencias más equilibradas.

Esperamos los restantes volúmenes para dar un juicio más extenso y explícito de dicha obra. — R.

CRÓNICA

Los días 19, 20 y 21 del próximo pasado mes de Febrero se celebró en la Santa Iglesia Catedral de Barcelona el Santo Sínodo con toda aquella solemnidad que para tales casos y actos tiene reservada nuestra madre la Iglesia.

El clero secular y regular, según sus grados y jerarquías, que al llamamiento del pastor de la diócesis, se congregó en la Santa Iglesia Catedral, formó una asamblea tal que vista con los ojos de la fe, nos recordó aquellas otras que, en tiempos remotos, se celebraron en la Imperial Ciudad de Toledo y que fueron la piedra angular de nuestra envidiada religiosidad patria en los siglos posteriores.

Quedaron aprobados los estatutos disciplinarios por que se han de regir y gobernar los párrocos en sus feligresías formando con el pueblo fiel un *quid unum, in caritate Dei* que dé gloria a Dios aquí en la tierra, y seguros ambos vayan un día a la gloria del cielo. Que Dios derrame sus gracias sobre los trabajos de la asamblea sinodal y reflorezca la religión en el corazón de los católicos y en las feligresías de nuestro Principado.

* * *

La venerable Orden Tercera tuvo el día 2, primer domingo del mes como de costumbre, la comunión general y por la tarde la función reglamentaria.

* * *

En los días 2, 3 y 4 estuvo expuesto Jesús Sacramentado en la Iglesia parroquial en forma de *Cuarenta Horas*.

De lamentar es que nuestras poblaciones, no aprecien, como se merece, la importancia de estos actos en esos días de depravación moral, reminiscencias de las bacanales paganas.

Excusables eran, en cierto modo, aquellas generaciones privadas de la luz rectora de nuestra santa religión. Pero hoy, cuando el evangelio ha iluminado las inteligencias y ha embalsamado, con su celestial aroma, los hogares de nuestras religiosas poblaciones, el entregarse a semejantes desvarios dejando solo en nuestras iglesias al rey del casto amor, apesadumbra nuestro espíritu y nos hace exclamar ¡Pobres almas redimidas con la preciosa sangre de Cristo Redentor!

* * *

La pastoral de los obispos holandeses—La prensa inglesa pública en lugar preferente el texto completo de la última pastoral emitida por los obispos holandeses, en la cual se condena al socialismo actual.

Dice así el citado escrito:

«Las teorías socialistas, que no conciben la propiedad legal, el matrimonio, la familia, la autoridad y la sociedad humana, quieren modificar el mundo, olvidándose totalmente de las leyes divinas, que son eternas, inmutables, tal como las ha preceptuado el Evangelio.

Esas teorías socialistas son heréticas y están condenadas por la Iglesia de Jesucristo».

Después los obispos formulan las siguientes prohibiciones:

«Ningún católico podrá ser miembro de asociaciones socialistas y anarquistas o apoyarlas. Ningún católico podrá sostener relación con las asociaciones que a su vez las tengan con agrupaciones socialistas o anarquistas. Los católicos unidos a esas asociaciones deben dejar inmediatamente de pertenecer a ellas e inscribirse como miembros de las asociaciones católicas, porque en caso contrario no podrán recibir absolución ni otra clase de auxilio espiritual católico, por haber perdido la fe».

Hoja instructiva de «El Mensajero de San Antonio de Padua»

El Romano Pontífice y su principado

La institución del Apostolado y de la Primacía de San Pedro, fué también la del Episcopado, y de la dignidad suprema del Pontífice. Y la potestad de las llaves que confirió el Señor a los Apóstoles, y a San Pedro, su cabeza, con la preferencia que se ha dicho, la dió también respectivamente para los Obispos en lo futuro, y a su Jefe, el Soberano Pontífice, como necesaria en todos los tiempos para el gobierno de la Iglesia (18).»

Y prosigue en otro lugar el mismo autor: «Como este primado se trasladó y debe continuar perennemente en la persona de los sucesores de San Pedro, no pueden éstos dejar de tener las mismas prerrogativas de superioridad y jurisdicción respecto al Colegio Episcopal; pues solo así puede subsistir y verificarse la perpetuidad de ellas, que estableció Jesucristo, no precisamente por el tiempo de la vida de Pedro, sino para siempre, como calidad necesaria a la Iglesia, para su gobierno hasta la consumación de los siglos. Y por consiguiente, incluyó en la persona de Pedro, cuando le daba este poder, la de sus sucesores, a quienes se transfiere el Primado con todos sus derechos y facultades. Por razón de ellas goza el sucesor de San Pedro algunas prerrogativas del Apostolado, que bastarían a darle el timbre de *apostólico*, cuando no lo tuviese por la Sede que ocupa del primer Apóstol. Estas fueron la jurisdicción universal, el cargo y autoridad de pastor y maestro de toda la Iglesia, y la indefectibilidad en la Fe, bien que no en calidad de persona privada, sino de juez y maestro universal de dicha Iglesia, que es decir, en uso y por autoridad del Primado...

El principal objeto de la divina institución de este Primado para el gobierno de la Iglesia, fué establecer y conservar en ella la *unidad* principalmente de la Fe; a cuyo fin el obtentor del Primado, hecho cabeza visible de toda la Iglesia, no sólo representase

(18) Dorca (Dr. Frco): *Discurso sobre el Primado Pontificio*, pág. 25, 26, 30 y 31, núms. 13 y 15.

dicha unidad (como en efecto la representa por su Primado, como cabeza en quien se reúne toda la Iglesia), pero la formase y mantuviese, y fuese el centro de ella, en quien se reuniesen todos los fieles en comunión de una misma doctrina y creencia... La unidad católica que de todas las iglesias particulares esparcidas por el orbe forma una sola Iglesia universal, consiste principalmente en la unión o comunión de una misma Fe con la cátedra de Pedro, esto es, del sucesor de Pedro que la ocupa y rige, y que en virtud de su Primado es el centro y primer origen de dicha unidad, y a quien incumbe el mantenerla» (19).

Vindica además el Primado eclesiástico del Romano Pontífice la razón de que la Iglesia de Cristo es indestructible (20), pues lo ha dicho Dios, cuya palabra nunca deja de cumplirse (21); y dada la naturaleza del fin de la misma Iglesia, dicho fin es necesario a todos los viadores, toda vez que estriba en la vinculación y unión de los hombres con Dios, mediante la profesión de la Fe sobrenatural y la práctica de la caridad cristiana, las cuales son siempre precisas e indispensables para la licitud, moralidad y salubridad de los actos humanos y para conseguir nuestra salvación eterna, ya que, según expresión de San Pablo, *Sin Fe es imposible agradar a Dios* (22), y como nos dice San Juan, *El que no estima permanece en la muerte* (23), esto es, está enemistado con el Señor y privado de Su santa gracia, lo cual equivale a la muerte espiritual del alma en el sentido de que esta está en pecado. Por ende, siendo necesario a los hombres el fin de la Iglesia Católica militante, también es dicho fin constante y perpetuo, y urge e intereresa siempre a la salud de los viadores en el declive andariego de los tiempos, hasta la consumación de los siglos.

PABLO VINYOLAS Y TORRES, PBRO., T.º FR.º
de la «Asociación de Periodistas de Barcelona»

(Continuará)

(19) Dorca (Dr. Fco.): *De la potestad de los Obispos*, pág. 30 a 33, y pág. 36, núms. 14, 15 y 17.

(20) Matth. XVI-18, y XXVIII-20.—Luc. XXII-32.

(21) Matth. XXIV-35.—Marc. XIII-31.—Luc. XXI-3.

(22) Hebr. XI-16.

(23) Joan. III-14.

NUEVA FÁBRICA DE HARINAS
"LA JACINTA"

GRANOLLERS

PRIM NÚM. 222

Montada con todos los adelantos modernos y en condiciones de
: : : poder competir con las más perfectas del extranjero: : :

Dirigida con novísimos inventos, por la razón social

J. Huellana y J. Espíguler

L'exquisit Anís Bages

ES EL MELLOR

SOCIETAT ANÓNIMA BAGES

AVANS FILL DE R. CURA

Fábrica: Sant Fructuós de Bages

Telèfon nùm. 372



Despaitx i magatzems a Manresa

Sucursals a Vich y Sabadell

Dipòsit a Granollers: Plassa Perpinyà, 12 - Telèfon 133

SANTAS CREUS

SOCIEDAD ANONIMA

Los mejores vinos de marca corrientes y superiores
de pureza garantida.

Reparto a domicilio en los coches de la casa.

Almacenes para la exportación:

Calle Gayarre, 58 (Sans).

Depósitos en los principales Colmados

TELEFONOS 297-G y 148-G.

■ ■ **JABONES** ■ ■

BARANGÉ

■ ■ **GRANOLLERS : GERONA** ■ ■
■ ■ **. BARCELONA - SANS :** ■ ■

**CHOCOLATES
PUCHADES**

RECONOCIDOS COMO AL-
TAMENTE ALIMENTICIOS

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 18
: GRANOLLERS :

Jerónimo Riera

* * * *

Alpargatería, Cordele-
ría y Belas para carro

* * * *

Calle Prim, núm. 5

LUIS SERRA GUARDIA

■ ■ ■ ■ **BANQUERO** ■ ■ ■ ■

OPERACIONES DE BANCA Y BOLSA

DESCUENTO DE LETRAS : CHEQUES

PAGO DE CUPONES : COMPRA Y

VENTA DE TODA CLASE DE PAPEL

- - NEGOCIABLE EN BOLSA - -

: AGUAS PARA ARRENDAR :

Ricoma, 79 y 81 :: Teléfono 516 :: GRANOLLERS